
                                          

この度は先の総会におきまして、副会長を仰せつかりました。 
考えてみますれば、神奈川放友会が発足の総会を開催しておりました時、私は技師会総

務委員会の委員でしたが、正直なんのために、多くの先輩たちが集まっているのか、知り

ませんでした。 

直後、放友会が発足したので、参加してくださいと言われ、そのまま入会いたしまし

た。放友会とはそれ以来のお付き合いとなりますので、発足当初からの古参会員というこ

とになります。 

 長い間、長谷川前会長のもと、放友会が運営されてその道のりを築いていただいていた

わけですが、何しろ議論して決することの素早さにはいつも驚いておりました。 

私はどちらかというと役員として、割と安穏とついていく感じでしたので、副会長を指

名されましたが、大丈夫かなと思うと同時に、ここは今まで拝見してきた実行力を受け継

がねばならないという責任を強く実感しております。 

さて、色々な「カタカナ語」が日本語の中に定着しています。東京都知事も一時期盛ん

にカタカナ語を連発して、話題になっていました。 

取り立てて良いとか悪いとかということはないのですが、意図的に使われる場合と、自

然に出てくるものとの相違を感じることがあります。 

私たちは、ごく普通に「モラル」という言葉を使います。意味は、倫理、道徳、習俗な

どです。 

日本人のモラルが良いのか、実はそうでもないのか。このことについては賛否が大変大

きく分かれることになるのではないかと思っています。 

外国の方からは日本人のモラルの高さに対する賞賛といってもよいくらいの声が、度々

聞かれます。私の知り合いで長く日本に住んで、日本人の道徳道徳心・倫理観に深く感銘

を受けて、日本国籍を取得した方もいらっしゃいます。 

さらには今の日本人よりよっぽど武士道精神を持っている人も少なくないな、とも思い

ます。 

Youtubeでは日本は綺麗な国、電車内や駅はいつも清潔で、街中はごみもないなど、日

本人の道徳感の高さを称賛する動画が多く見受けられます。 

確かに、他の国と比べると良いのかもしれませんが、よく見てみれば、たばこの吸い殻

が捨ててあるのはいたるところで見受けられますし、ちょっと陰になったところには、プ

ラごみ類があったり、缶しか捨ててはいけない自動販売機のごみ箱にペットボトルが詰め

込まれていたり、犬の糞害もしかりです。それだけではなく車だと、迷惑駐車、あおり運

転、挙句の果てに自動車放置、線路の際に陣取る撮り鉄、注意したら逆切れ、本当に大丈

夫、と思うこともしばしばです。 

診療放射線技師はどうですか。 

モラルをしっかり持って病院でプロとして恥ずかしくなく皆さん活躍してくれているの

でしょうか。撮影等の技術は一流であるのは当然として、対患者様に技術者として恥ずか

しくない全てを持って対応できているでしょうか。 

世界の診療放射線技師の方のお手本になっているのでしょうか。放友会の皆様の中には

現役から離れている方も多いばかりでなく、逆に患者として病院を訪れる機会が多くなっ

ていると思います。 

私も患者として訪れることがありますが、診療放射線技師の高い技術を誇るとともに高

いモラルを持って対応してくれるのを見るとホッとします！ 

診療放射線技師の皆様が間違いなく誇っていたモラルを受け継いでくれていることを願

っています。 

日本人としてのモラルは生きていますよね！ 

     「モラル」は生きているか   副会長 小嶋 昌光 


